
❊ عدن / �صالح عكبور :
للجنة  اجتماع  أم��س  عقد 
فرع  لإش��ه��ار  التحضيرية 
الاتحاد الوطني لتنمية الفئات 
الأش���د ف��ق��راً ف��ي محافظة 

عدن.
وف����ي الاج���ت���م���اع ج��رى 
القضايا  م��ن  ع��دد  مناقشة 
التنظيمية المرتبطة بتشكيل 
واستكمال  ف��رع��ي��ة  ل��ج��ان 
إج��راءات إشهار الفرع وكذا 
العضوية  ب��ط��اق��ة  ت��وزي��ع 
ف��ي منطقة كود  ل��ات��ح��اد 
توزيع  جانب  إلى  العثماني 

م������ادة ال���ق���م���ح ع���ل���ى ال���ف���ئ���ات الأش������د ف���ق���راً.

 

الأسر  من  المستحقة  ال��ح��الات  إل��ى  الاجتماع  وتطرق 
الأشد فقراً التي لم تشملها مساعدة صندوق الرعاية 
الاجتماعية والبالغة )6300( حالة وأوصى الاجتماع مكتب 
الشؤون الاجتماعية في عدن بتنفيذ قرار وزير الشؤون 

والعمل  الاجتماعية 
ال��ح��الات  لإدراج ه��ذه 
ل��ت��ش��م��ل��ه��ا م��س��اع��دة 

صندوق الرعاية.
اللجنة  وأشاررئيس 
التحضيرية لإشهار فرع 
الاتحاد الوطني لتنمية 
الفئات الأشد فقراً نصر 
مشعل إلى أن تأسيس 
فرع الاتحاد يهدف إلى 
توحيد جهود الجمعيات 
العاملة في مجال دعم 
الفئات الأشد فقراً ولفت 
نظرالجهات ذات العاقة 

إلى احتياجات هذه الأسر والعمل على تلبيتها.
وخرج الاجتماع الذي حضره عدد من الجمعيات العاملة 
في مساعدة الأسر الأشد فقراً في المحافظة بعدد من 
التدابير لإنجاح الفعاليات التحضيرية في إطار إشهار فرع 

الاتحاد.

❊ عدن / نبيل غالب:
ت�صوير / نبيل عروبة:

الكريم  عبد   / الأخ  رأس 
شائف الأمين العام للمجلس 
المحلي بمحافظة عدن صباح 
مكتب  ف��ي  اجتماعاً  أم��س 
الصندوق  الاجتماعي للتنمية 
مع الأخ / غ��ازي أحمد علي 
مدير عام الصندوق وحضور 
الأخ / سمير عبد الرزاق  مدير 
عام مكتب وزارة التخطيط 

والتعاون الدولي .
وخ���ال الاج��ت��م��اع ج��رى 
تنفيذ  مستوى  استعراض 
ال��م��ش��اري��ع ال��ت��ي ي��ق��وم 
بتنفيذها الصندوق والاطاع 
على جوانب الإخفاقات وكذا 
المشاريع المستقبلية المزمع 
احتياجات  تنفيذها بحسب 
في  المحلية  المجتمعات 

والتي  المحافظة  مديريات  مختلف 
بين  التعاون  ثمار  من  ثمرة  تمثل 
بالمحافظة  ال��م��ح��ل��ي  ال��م��ج��ل��س 
والصندوق والتي تشمل مشاريع في 
قطاعات الخدمات العامة في التربية 

والتعليم والصحة والسكان والصرف 
والمياه  الطرقات  ومجالات  الصحي 
الرعاية  ومراكز  المدارس  وتأثيث 

الصحية والطفولة والأمومة .
الأخ عبد الكريم شائف أكد  أهمية 

لتنفيذ  تمويل  مصادر  عن  البحث 
احتياجات  بحسب  المشاريع  تلك 
إقامة  بهدف  المحلية  المجتمعات 
التي  النوعية   التنموية  المشاريع 

تخدم احتياجات المحافظة.
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رئيس  نائب  يتعرض 
ال��ج��م��ه��وري��ة ال��ف��ري��ق 
هادي  منصور  عبدربه 
ظالمة  إعلامية  لحملة 
وغير مبررة تشنها ضده 
بعض المواقع الإلكترونية 
الإخبارية وبعض الصحف 
ال��ح��زب��ي��ة والأه��ل��ي��ة 
خلال  م��ن  والمستقلة 
كتاب معارضين يتزعمون 
فعاليات وأنشطة الحراك 
المتمثلة  ال��ج��ن��وب��ي 
بمشروع الانفصال أو فك 
الارتباط.. وعلى الأرجح 

تم تصعيد هذه الحملة منذ اليوم الأول 
للزيارة التي قام بها النائب عبدربه 
منصور هادي لمدينة عدن عشية عيد 
الفطر المبارك واستمرت زهاء أسبوع.

ولفت انتباهي وشدني أكثر ما سلمني 
إياه بالأمس في ديوان محافظة أبين 
الزميل الإعلامي والسياسي المعروف 
محمد الحاج سالم رئيس منتدى الوحدة 
برس(  )أبين  موقع  تحرير  ورئيس 
الإخباري من أخبار الحملة الإعلامية 
المحمومة ضد نائب الرئيس سحبها 
الزميل الحاج من بعض المواقع لبعض 
وباحث  كاتب  رأسهم  وعلى  الكتاب 
ومحاضر جامعي كان مقاله أكثر حدة 
ومناضل  وطني  قائد  بحق  وإس��اءة 
الفريق عبدربه منصور  كبير بحجم 
هادي نائب رئيس الجمهورية والأمين 
العام لحزب المؤتمر الشعبي الحاكم، 
واستخدم في هجومه ضد هادي أسوأ 

العبارات والمفردات.
وحقيقة أنا هنا لست مدافعاً عن النائب 
عبدربه منصور كونه أكبر من أن يحتاج 
لكاتب صحافي يدافع عنه فهو يتكئ 
على رصيد حافل بالمآثر النضالية التي 
قدمها في أحلك الظروف وأدق المراحل 
الوطني  الرمز  لهذا  يسجل  والتاريخ 

أنصع صفحاته المشرفة.
المثمرة هي  ومع ذلك فإن الأشجار 
التي تتعرض للرمي بحجارة العابثين 
أما الأشجار المضرة واليابسة فلا أحد 
يلتفت إليها والمناضل عبدربه منصور 
التي نجني ثمار  المثمرة  من الأشجار 

م��واق��ف��ه��ا وأدواره������ا 
العظيمة في هذا الوطن 
الذي يحتاج إلى أمثاله من 
الصناديد الذين نجدهم 
في كل مكان وزمان في 
قلب الأحداث وفي النسق 
قيم  عن  المدافع  الأول 
وأه��داف الثورة والوحدة 

المباركة.
الحاصل أنني شخصياً 
أعرف المحاضر منذ أكثر 
عندما  ونيف  عقد  من 
ببعض  إلينا  يأتي  كان 
صحيفة  في  المقالات 
الراية العسكرية التي كانت تصدر من 
عدن وتوقفت بعد حرب 94م وكنت 
للقسم  ورئيساً  محرراً  فيها  أعمل 
الرياضي قبل أن يحصل على شهادة 
الدكتوراه.. رجل طيب وطموح وأكن 
له كل التقدير وأحترم آراءه وقناعاته 
رغم اختلافي الكامل معها وتعاطفت 
أخفي  ولا  معتقلًا  ك��ان  عندما  معه 
انتابتني  التي  والحزن  الألم  مشاعر 
حين علمت بوفاة والدته الفاضلة وهو 
في السجن.. لكن الدكتور المتشدد 
لقضية الجنوب ومشروع فك الارتباط 
باستهدافه  المحذور  الخطأ  في  وقع 
النائب هادي وأظهر عقليته التآمرية 
المناطقية  ونزعته  الخفي  وسلوكه 
تجاه الرجل الذي هو )جنوبي( على 
حد تعبيره ويبدو أن هناك مخططاً 
انتقامياً للثأر من خصوم الأمس خلفته 
الصراعات التناحرية الدامية في جنوب 
اليمن آنذاك ويهدف إن تحققت أوهام 
فك الارتباط إلى مسلسل تصفيات 
الشطري  الحاكم  النظام  لخصوم 
البائد بالجنوب. وزاد الشحن والحقد 
ماذا  وإلا  المباركة  الوحدة  عهد  في 
يعني ذلك الهجوم السافر بكل قسوة 
ضد القائد الوطني الشريف المناضل 
عبدربه منصور هادي.. ولهذا فإنني 
أطالب هذا الجاحد الذي تناسى أيضاً 
مشروع ما يسمى بالتصالح والتسامح 
بين الجنوبيين أن يعلن عن اعتذاره 
للأخ  الصحافة  وعبر  علناً  الشجاع 

عبدربه منصور هادي.

علي من�صور مقراط

عبدربه منصور.. والحملات الإعلامية الظالمة

جانب من الأسر المستفيدة

)الحراك( يلوك ثوم الإرهاب القاعدي..!!
 الأعمال الإرهابية الجارية هذه الأيام، وتحديداً في محافظات 
)أبين,لحج،شبوة( تؤكد بما لا يدع مجالًا للشك أن تلك التحليلات 
التي كانت بالأمس افتراضات، أصبحت اليوم حقيقة تترجم على 
أرض الواقع المعاش، وذلك بشأن التنسيق والتعاون الإرهابي 
القائم بين تنظيم القاعدة والحراك الانفصالي، كما أن هذا التنسيق 
المرصودة لأعمالهما  الأه��داف  إستراتيجية  تغيير  إلى  أنسحب 

الإرهابية..
في  يعملان  ال��ح��راك  و  القاعدة  تنظيم  ال��ي��وم،  أصبح  لقد 
المعلومات  مصدر  تستهدف  واح��دة  إرهابية  إستراتيجية  إطار 
الاستخباراتية، كهدف رئيسي باعتباره مصدر قلق وخطر على 
تنظيم القاعدة وعلى العناصر الإرهابية في ما يسمى بالحراك 

الانفصالي..
ال���ق���اع���دة، ط��ب��ع��اً غ��ي��رت 
إستراتيجيتها باستهداف الجهاز 
الأمني بدلًا عن العدو الصليبي 
نفسه  باع  والحراك  وحلفائه، 
ل��ل��ق��اع��دة،أي أن��ه ب��اع نفسه 
للقيام  الإره��اب��ي  للشيطان 

بتنفيذ هذه الإستراتيجية.
التنسيق القائم بين الفصيلين 
الإرهابيين مكن تنظيم القاعدة 
من سرعة تنفيذ إستراتيجيته 
من  بها  والانتقال  الجديدة، 
مرحلة  إلى  التخطيط  مرحلة 
التنفيذ. وهي طبعاً مرحلة كان 
تنفيذها يشكل عقبة أمام تنظيم 
القاعدة في السابق،حيث لا يمكنه 
الانتقال إليها بمفرده وبهذه السرعة، وبالقدرة غير العادية،وبهذا 
الظهور والتحدي , فلولا ذلك التنسيق القائم بينه وبين عناصر 
الحراك الانفصالي لما أستطاع أن يدير كل هذه الأعمال الإرهابية 
الحراك  وب��دون  والأمنية،  العسكرية  القيادات  تستهدف  التي 
الانفصالي, ليس بمقدور القاعدة تحقيق كل هذا الانتشار وخوض 
المواجهات المباشرة مع الأجهزة الأمنية وقوات الجيش بصورة شبه 
يومية..وهو تكتيك لم يكن مطروحاً ضمن تكتيكات تنظيم القاعدة 

طوال تاريخ وجوده الإرهابي في الساحة الدولية.
إذ أن القاعدة ظلت طوال السنوات الماضية تعتمد في تنفيذ 
عملياتها الإرهابية على عنصري المباغتة والتخطيط الدقيق اللذين 
يمكنانها من تحقيق النجاح المعقول مع الحفاظ على كوادرها قدر 

المستطاع.
وهي عندما تقدم على تنفيذ أية عملية إرهابية تتحكم في 
أعصابها وتستحضر التأني والتريث لفترة طويلة بين عملية وأخرى 
وليس كما هو حادث اليوم..إذ كانت في السابق لا تقدم على أية 
عملية إرهابية إلاَّ بعد الدراسة والتحليل الدقيق لها، وتوقع نتائجها..

على عكس ما يجري اليوم أمامنا والذي أهملت فيه القاعدة العنصر 
الزمني في تنفيذ عملياتها الإرهابية.

كما أنها أسقطت من حساباتها النظر إلى حجم الخسائر التي يمكن 
أن تلحق بها جراء سقوط عناصرها ضحايا وتحرص أكثر على الّا 

يكونوا من قياداتها المهمة والفاعلة في هيكلها وفي نشاطها.
إذ أن حساب الربح والخسارة لدى تنظيم القاعدة كان لها أولوية 
خاصة في تكتيكاتها، لأن مسألة الحفاظ على كوادرها تتصدر 
تقدم على عملية  فلا  للتنظيم،  الإرهابي  والنشاط  سياساتها 
إرهابية إلاَّ وقد رتبت وخططت بدقة متناهية لضمان نجاح أية 
عملية إرهابية.. وإن لم تكن بنسبة مائة بالمائة، فإنها تضمنها 

على الأقل بنسبة معقولة لا تقل في حدها الأدنى عن النصف.
لا يمكن للقاعدة الوصول إلى هذا الانتشار الحاصل اليوم في 
أرجاء الوطن..في الريف والحضر، في القرية وفي المدينة، بمفردها، 
وإنما بفضل عناصر الحراك الانفصالي وتحت حمايتهم، فأصبح 
الإرهابيون ينتقلون من مكان إلى آخر بحرية ودون عائق يذكر.. 
ينتقلون من الريف إلى الحضر.. من القرية إلى المدينة والعكس، 
ومن محافظة إلى أخرى، ومن مديرية إلى أخرى، ولا يعترضهم 

عارض، ودون وجود ما يخشونه.
طبعاً كل ما تحقق للقاعدة ليس بفضل حجمها وإنما بفضل عناصر 
الحراك الانفصالي والتنسيق والتعاون بينهما ,الأمر الذي يدحض 
نفي البعض هذا التنسيق وذاك التعاون الماثل أمامنا..لأننا في حال 
نفينا وجود هذه العلاقة بين القاعدة والحراك نكون قد غمطنا هذا 
الأخير حقه في الإرهاب ومنحناه لشريكه الآخر، وهو ما لا يجيزه 
قانون الإرهابيين أنفسهم .. لأن هذه الأعمال الإرهابية، ماركة 
تخطيط وتصميم قاعدية بامتياز.. يشترك في تنفيذها عناصر 
الحراك الانفصالي, وهو بوضعه هذا,لا يصنع لنفسه بطولات وإن 

كانت هلامية,وإنما يلوك ثوم الإرهاب القاعدي بفمه.
وأمام هذه الأخطار الإرهابية، بقي لنا البحث في الوسائل والخطط 
التي يتوجب الذهاب إليها، حتى نتمكن من هزيمة هذا الإرهاب، 
ووأد تلك الأخطار.. إذاً ما العمل وكيف يمكن تجاوزها.. وما الطريقة 

التي يجب إتباعها لمواجهة الإرهابيين؟!
في السطور التالية سنحاول الإجابة عن هذه التساؤلات..إذا ما 
أردنا الانتصار على الإرهابيين،فإنه يتوجب على الأجهزة الأمنية 
أولًا، والمجتمع ثانياً، التحرك بسرعة لاتخاذ جملة من التدابير 

والإجراءات الكفيلة بصد الإرهاب والإرهابيين.
بمكافحة  المعنية  خاصة  الأمنية،  الأجهزة  من  الأمر  يتطلب 
الإرهاب وملاحقة عناصره، أن تدرك تماماً أنها هي المستهدفة، 
وأنها أصبحت أمام غول الإرهاب مباشرة، الذي يهدف في الأساس 
زعزعة الاستقرار والأمن في الوطن عموماً، لكنه لن يتم له ذلك 
إلاَّ عبر القضاء على الكوادر الأمنية، وإنهاك الجهاز الأمني أولًا حتى 

يصل إلى استهداف الاستقرار في اليمن كله.
لذلك على السلطات الأمنية أن تعمل على تجهيز مؤسساتها 
الأمنية بكل ما يلزم.. بالكادر البشري المطلوب وتأهيله التأهيل 
اللازم وتزويده بالعتاد والسلاح والتقنية والتكتيك اللازمين، وأن 
تضع كادرها الأمني في حالة استعداد ويقظة أمنية دائمة، لكي 
يتمكن من حماية نفسه قبل حمايته للآخرين، حد قول قيادات 
أمنية- ما نطلبه اليوم من القوات الأمنية التنفيذية ليس حماية 
المجتمع، وإنما هو حماية نفسها من خطر الإرهاب الذي يستهدفها 

من قبل تنظيم القاعدة والحراك الانفصالي«..
وهي بالطبع نتيجة صحيحة لأنه إذا ما وفرت العناصر الأمنية 

الأمن والحماية لنفسها، فإن الأمن سوف يعم أرجاء البلاد.
وأما النقطة الثانية التي يتوجب على الأجهزة الأمنية إتباعها 
أو اتخاذها، فهي التنسيق الدقيق، أولًا فيما بينها ,ومع المجتمع 
المحلي ثانياً، بشأن تبادل المعلومات حول العناصر الإرهابية، 
ابتداءً من القرية والعزلة مروراً بالمديرية والمحافظة، وصولًا إلى 
المركز- العاصمة.. بحيث يشكل هذا التنسيق بين الأجهزة الأمنية 
والمجتمع المحلي, سياجاً وطوقاً أمنياً محكماً حول الإرهابيين، يمنع 
تحركهم وتواصلهم للقيام بنشاطهم الإرهابي أو على أقل تقدير 
إعاقتهم عن تنفيذ عملياتهم الإرهابية بهذه السهولة, وبهذه الحرية 

المطلقة التي نراها اليوم..
 وبغير ذلك يستحيل تحقيق الأمن والاستقرار..وبدون القيام 
بخطوات إجرائية من قبل السلطات والمؤسسات الرسمية المعنية 
تعيد الثقة للمواطن بسلطان القانون وقدرة الدولة على فرض 
هيبتها في أي مكان، وعلى كل شبر من أرض هذا الوطن.. فإننا 
سنظل نندب حظنا التعيس، ونبكي شهداءنا الواحد تلو الآخر، إلى 
ما لا نهاية، فهل استوعب الجميع حجم الأخطار المحدقة بالوطن، 

حتى ولو كانت البداية موجهة ضد الأجهزة الأمنية؟!!

مراد القد�صي

❊ عدن / ذكرى جوهر:
بلغ عدد الأس��ر المستفيدة من 
عدن  ينابيع  مؤسسة  مشاريع 
آلاف  ث��اث��ة   الخيرية  التنموية 
وث��م��ان��م��ائ��ة أس���رة ف��ي مختلف 

مديريات محافظة عدن.
ذكر ذلك ل� 14 أكتوبر الأخ رئيس 
التنموية  ع��دن  ينابيع  مؤسسة 
هذه  من  أن  إلى  مشيراً  الخيرية 
المشاريع مشروع إفطار الصائم 
خ���ال ش��ه��ر رم��ض��ان الماضي 

ومشروع السلة الغذائية.
وأوض����ح أن م��ش��روع ت��وزي��ع 
التمور في شهر  رمضان استفاد 
منه ستمائة أسرة فيما استهدف 
مشروع كسوة العيد خمسين أسرة 
بالمحافظة..  الفقيرة  الأس��ر  من 
العينية  المساعدات  أن  إلى  لافتاً 

والمرضية  التي قدمتها المؤسسة 
للأسر المحتاجة استفاد منها مائة 

أسرة . 
وأضاف أن المؤسسة استهدفت 
ألفي  الصائم  إف��ط��ار  بمشروع 
ش��خ��ص وم���ن ال��س��ل��ة الغذائية 
ألف  أكثر من  الرمضانية استفاد 
محافظة  في  فقيرة  أسرة  ومائة 

عدن.
وأش��ار إل��ى أن مؤسسة ينابيع  
تهدف بهذه المشاريع التخفيف من 
الفقر وإدخال البسمة إلى الفقراء 

والمحتاجين .
ودعا رئيس المؤسسة أهل الخير 
إلى مد يد العون للمؤسسة لتساهم 
في تنفيذ المشاريع المدرة للدخل 
للفقراء والمساكين في محافظة 

عدن.

)3800( أسرة بعدن تستفيد من مشاريع مؤسسة ينابيع عدن الخيرية

في اجتماع مشترك لقيادتي محلي المنصورة وصندوق النظافة

مناقشة اتجاهات النظافة في مدينة المنصورة
❊ عدن / اأثمارالولي:

عقد أمس بديوان مديرية المنصورة برئاسة الأخ / أحمد لملس مدير 
عام المديرية اللقاء المشترك بين قيادتي المجلس المحلي بمديرية 
المنصورة وصندوق النظافة وتحسين المدينة بعدن بحضور المهندس 

/ قائد راشد مدير الصندوق.
وأكد اللقاء  ضرورة العمل بمبدأ الثواب والعقاب  لمواجهة القصور في 

أداء عمل أقسام  النظافة.
وخال اللقاء طالب الأخ أحمد لملس بضرورة تجاوز الخلل الذي رافق 
عمل الغرف الميدانية في الفترة الماضية وكذا سرعة رفع مخلفات البناء 
التي تؤدي إلى عرقلة أعمال النظافة وتفعيل عمل قسم المخلفات 

ومحاسبة المخالفين.
و تحدث المهندس قائد راشد قائا إن التوسع العمراني والسكاني 
الذي تشهده المديرية يفرض على الجميع تحمل المسؤولية .. مؤكداً أن 
صندوق النظافة سيوفر  آليات ومعدات حديثة وسيارات لفرم القمامة و 
براميل قمامة جديدة في الأحياء إلى جانب زيادة عدد العمال الميدانيين 
.. حيث تقدر الكمية اليومية التي يتم نقلها من المخلفات  ب�  ) 65( 
طناً من مديرية المنصورة من إجمالي ) 350( طناً في عموم مديريات 

المحافظة.
وقد تم اختيار مديرية المنصورة في وقت سابق للبدء بمباشرة العمل 
بالمشروع الألماني )GTZ ( الذي يهدف إلى رفع مستوى النظافة وتحسين 

الأداء الإداري لموظفي الصندوق.

شائف يستعرض مشاريع الصندوق الاجتماعي للتنمية

شائف يترأس اجتماع مكتب الصندوق الإجتماعي للتنمية

جانب من اجتماع اللجنة التحضيرية

تحضيرات لإشهار فرع الاتحاد الوطني لتنمية الفئات الأشد فقراً في عدن


